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Tätigkeitsbericht 2019 

Sitzungen 

Im Jahr 2019 fanden zwei Mitgliederversammlungen am 20.03.19 und 30.10.19 statt. Der 
erweiterte Vorstand hatte im Jahr 2019 keine Versammlungen. Die Sitzungen befassten sich 
vor allem mit dem Akquirieren und Verteilen von Fördermitteln, sowie der Planung neuer 
Projekte und der aktiven Mitgliedergewinnung. Darüber hinaus fanden Abstimmungen des 
erweiterten Vorstands über das Verteilen von Fördermitteln auch im Umlaufverfahren statt. 
Insgesamt wurde über 20 Anträge abgestimmt.  
Der Vorstand trifft sich regulär alle 6-8 Wochen zu einer Vorstandssitzung. 

Vorstand / erweiterter Vorstand 

Von 12 möglichen Beisitzern waren zu Beginn des Jahres 12 gewählt. Infolge der 
satzungsgemäßen Amtszeit von zwei Jahren wurden in der 1. MV, am 20.03.2019, 6 
Beisitzer und in der 2. MV, am 30.10.2019, ein weiterer Beisitzer neu bzw. wiedergewählt. 
Für 5 Beisitzer läuft die Amtszeit im Jahr 2020 aus, so dass aktuell 12 Beisitzer amtieren. Die 
Positionen im Vorstand waren im Jahr 2019 alle satzungsgemäß besetzt, eine Neu- oder 
Wiederwahl war nicht erforderlich, wird es jedoch mit der 1. MV im Jahr 2020 werden. 

Entwicklung der Mitgliederzahl 

Im Jahr 2019 gab es 11 Eintritte und 14 Austritte sowie 11 Ausgeschiedene gemäß 
Beschluss „Nichtzahlung von Mitgliedsbeiträgen im Jahr 2017 und 2018“ vom 30.10.2019.  
 
Die Mitgliederzahl per 31.12.2019 beträgt 98.  
 
Die Höhe der offenen Beiträge beträgt ca. 1.700 €: 
- 2018 + 2019: 6 Mitglieder 
- 2019:           31 Mitglieder, davon 5 im Jahr 2019 eingetreten. 
- 2018:             1 Mitglieder 
 
Die Bereinigung der Mitgliederliste (satzungsgemäßes Ausscheiden durch Schulabgang 
sofern Beitrag nicht weiter entrichtet wird) gestaltet sich weiterhin als sehr aufwändig, wird 
aber rollierend fortgesetzt, so dass der „aktive“ Mitgliederstand ggf. geringer ist. Ein aktives 
Werben von Neu-Mitgliedern muss weiterhin verfolgt werden.  

Projekte und Anschaffungen 

Im Jahr 2019 konnten wieder zahlreiche Projekte und Anschaffungen durch den Förderverein 
finanziert werden. Eine detaillierte Aufstellung befindet sich in der Projektliste des 
Vorstandes. Hier eine Auswahl der wichtigsten Projekte: 

• Tischtennis-Platten für den Sport-Unterricht 

• Twister-Fahrzeug für den Hort 

• Förderung des Kunstpreises der Renée-Sintenis-Grundschule 

• Bewegungskisten für die neuen 1. Klassen 

• Diverse Unterrichtsmaterialien (z. B. Bücher und Rechenrahmen, Kopfhörer für den 
Computerraum) 

• Raspberry Pi und Calliope für die Projekttage Programmieren 

• BeeBots zum spielerischen erlernen von Programmierschritten  

• Projekt Planetarium 
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Präsentation des Fördervereins auf Veranstaltungen 

• Der Vorstand präsentierte den Förderverein auf den Elternversammlungen aller ersten 
Klassen, um über Ziele, Aktivitäten und Projekte des Fördervereins zu informieren und 
Mitglieder zu werben. 

• Infoabend für die neuen ersten Klassen im Juni 

• Einschulung für das Schuljahr 2019/20:  
Der Förderverein präsentierte sich mit einem Stand, um neue Mitglieder zu werben und 
Einnahmen durch Spenden und den T-Shirt-Verkauf zu erzielen. Am Einschulungstag 
konnten neue Mitglieder geworben werden. 

• Infoabend für die Eltern zukünftiger Schulanfänger im September 

• Diese Präsenz des Fördervereins hat sich in den vergangenen Jahren als wichtig 
erwiesen. Hierbei geht es nicht vorrangig darum, Mitglieder zu werben oder Spenden zu 
erbitten, sondern neuen Eltern einen Eindruck der Elternarbeit an der Renée-Sintenis-
Grundschule zu geben. 

Großer Kinder-Trödel 

Im Kalenderjahr 2019 wurden vom Förderverein zwei Trödelmärkte organisiert (im Frühjahr 
und im Herbst).  

Martinstag 

Im Kalenderjahr 2019 war der Förderverein erstmalig neben den Fördervereinen der 
Evangelischen Schule Frohnau und der Viktor-Gollancz-Grundschule auf dem Martinsfest 
vor der Johannes-Kirche mit einem Verkaufsstand vertreten. Die Organisation erfolgte durch 
das Team „Martinstag“. Verkauft wurden im Wesentlichen Waffeln und Glühwein, sowie 
Kakao. 
Von einem gemeinsamen Treffpunkt in der Nähe der Schule wurde gemeinsam mit Gesang 
der Weg zur Johannes-Kirche angetreten. 
 

Einnahmensituation 

 

• Im ideellen Bereich wurden Einnahmen in Höhe 6.594,97 (Vj. 8.587,99) EUR erzielt. 
Im Wesentlichen sind darunter 5.050,00 (Vj 5.501,00) EUR gezahlte Beiträge und 
1.356,92 (Vj 2.993,78 incl. T€ 1 aus GEV-Sommerfest) EUR Spenden.  

• Im Wirtschaftsbereich (Standmieten, T-Shirt-Verkauf, Cafeteria / BiF-Saldo / St. 
Martins-Stand) wurde insg. ein Überschuss in Höhe von 1.186,13 (Vj 3.503,65) EUR 
erzielt. Hierbei lagen die Bruttoerlöse mit 5.905,42 EUR rd. T€ 1,4 über dem Vorjahr 
(dav rd 900 EUR St. Martin), allerdings wurde das T-Shirt und Merchandising 
Warenlager um rd T€ 2,9 en bloc aufgestockt. 

• Zweckgebundene Rücklagen bestehen von 2.816,00 (Vj 4.966,50) EUR 
(Schulbücherei 1.720,00, versch. offene Anträge 1.096). 

Ausblick 

Projektseitig wird im Jahr 2020 wieder einmal die Renovierung und Verbesserung der 
Einrichtung der Bibliothek anstehen. 
Der Trödelmarkt wird sich vergrößern, d.h. es wurde eine Fläche in Absprache mit der 
Schulleitung definiert, die wir für weitere Standplätze nutzen werden. 
Der Förderverein wird auch wieder auf der Martinstag-Veranstaltung der Johannes-Kirche 
vertreten sein. 
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Weiterhin steht das Werben neuer Mitglieder im Fokus. Speziell benötigt der Förderverein 
Mitglieder, die sich für die Arbeit in den Gremien des Vereins engagieren. 
 

Zusätzlich zum Schulengel sind wir nun auch bei Amazon Smiles angemeldet, die ersten 
Gutschriften in Höhe von ca. 100 EUR sind bereits angekommen. 

 

Berlin, 26.03.2020 

 

 

Karsten Krause          Dirk Müller-Hagen          Roger Hellwig           Kerstin Riedel 


